

ACTA Nº 21/89.

En Montevideo, a los veintiseis días del mes de setiembre de 1989, se reúne el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, en su sede de Reconquista 535, piso 7, con la asistencia del Sr. Presidente, Cr. Israel Wonssewar, el Sr. Vécepresidente, Ing. Manuel Berger y los siguientes Sres. Consejeros: Ing. Heber Freiria; Dr. Ricardo Velluti; Ing. Luis De León; Dra. Olga Falco.

Faltan con aviso: Dr. Helmut Kasdorf; Dra. Olga Falco.

Faltan sin aviso: Cnel. Elbio Ruiz y Dr. Omar Macadar.

En Secretaría: Julio C. Varela.

Siendo las 18 horas, el Sr. Presidente da comienzo a la sesión, pasándose a considerar el siguiente Orden del Día:

- 1.- Consideración de las Actas Nºs. 19 y 20 (ya repartidas).

Se aprueban.

- 2.- INFORME DE PRESIDENCIA.

El Sr. Presidente comunica que se han recibido dos ejemplares del anteproyecto de la Facultad de Ciencias elaborado por la Universidad de la República. Uno de ellos se entregó al Sr. Coordinador, Cr. Darío Saráchaga y el otro se encuentra a disposición de los Sres. Consejeros en el despacho de presidencia. Sugiere remitir nota acusando recibo y manifestando la complacencia del Consejo por el esfuerzo realizado por la Universidad, a través de la Comisión designada a tales efectos, para cumplir en tiempo y forma con el compromiso. Hay acuerdo, se aprueba.



El Sr. Presidente continúa informando que hasta el momento se han recibido alrededor de 30 interesados que retiraron las bases en Secretaría para las becas LATU. De ese número, 22 se mostraron interesados en Tecnología Alimentaria, 4 en Cueros y 4 en Papel. Por el momento no se han presentado interesados en el área de Metrología. Se toma conocimiento.

El Sr. Presidente manifiesta que hasta el momento no se dispone de información acerca de recursos que el MEC pueda disponer para proyectos de investigación. Luego de la entrevista que sostendrán el día jueves 28 del corriente con la Sra. Ministra, espera tener novedades.

Con respecto a los becarios y en relación a las tres nuevas becas asignadas, hasta el momento sólo ha aceptado uno de ellos. El caso del proyecto para investigación de poblaciones carcelarias femeninas, la becaria renunció y en el caso de Otto Prisch, aún no se ha podido establecer contacto con el aspirante (Secretaría se va a encargar de eso).

### 3.- ASUNTOS ENTRADOS.

#### 3.1.- ORT. Solicitud de auspicio de VIII Jornadas Técnicas.

Se prueba el auspicio solicitado, se remitirá la nota correspondiente.

#### 3.2.- CEPAL. El Sr. Presidente informa que mantuvo una reunión con un grupo de funcionarios de esa institución, encabezados por el Sr. Germán Rama (Ing. Hernandez, Ec. Vaillant y Ec. Rocha). Dicho grupo acercó un material sumamente interesante y completo de análisis de exportaciones no tradicionales en nuestro país. El tema de la reunión estuvo centrado en la



posibilidades de cooperación entre el trabajo de CEPAL y el anteproyecto que CONICYT prepara. Se toma conocimiento.

3.3.- International Research. Ofrece asistencia a trabajos de campo en Ciencias Biológicas, Agropecuarias y Antropología, con fondos hasta un tope de 10.000 dólares. EL CONICYT recibirá las propuestas, las priorizará y gestionará ante el organismo financiador.

4.- OTROS ASUNTOS.

4.1.- AUDEBIO. Solicita que CONICYT haga gestiones para considerar a las biotecnologías como "áreas de interés o prioridad nacional". Se cambian ideas al respecto. Hay acuerdo. Se aprueba iniciar gestiones al respecto.

4.2.- COLCIENCIAS. Se aprueba iniciar contactos con MRREE a efectos de proceder a la firma del convenio aprobado.

4.3.- Solicitud del Ing. Roberto Matta de subvención para asistir a Congreso de Apicultura en Brasil (alrededor de 500 dólares).

Se resuelve denegar la misma, en base a los considerandos manejados en casos anteriores: No hacer lugar, debido a que dicha petición no se encuentra comprendida en las pautas oportunamente aprobadas por el cuerpo.

4.4.- BECAS.

Se cambian ideas en torno a los llamados a realizar por parte del Consejo. El Sr. Presidente manifiesta su parecer en el sentido de que el llamado debe ser hecho marcando una cierta orientación para algunas áreas, como la vez anterior. Igualmente convendría ir pensando en el llamado a algunas becas de posgrado.



El Sr. Consejero Villuti expresa su idea de propender a la excelencia y para ésto, es necesario un llamado lo más abierto posible.

Se cambian ideas al respecto. Se manejan diversos conceptos, como la necesidad de contemplar becas tecnológicas, vinculadas a la producción (propuesta del Sr. Presidente).

Finalmente se resuelve citar a la Comisión de Becas, integrada por el Sr. Presidente además de los Sres. Consejeros Berger, Freiría y De León, para el día martes 3 de octubre, a las 16.30 horas.

5.- PROYECTOS DE INVESTIGACION.

Se cambian ideas acerca de los informes de los proyectos de investigación financiados, informes que no han sido entregados a CONICYT. El Sr. Vicepresidente propone que se reúne algunos Consejeros a efectos de proceder a la lectura de los informes que se poseen. El Sr. Consejero De León entiende que debiera solicitarse que los responsables de los proyectos entreguen un informe final pasible de ser publicado.

El Sr. Presidente expresa que en los llamados futuros hay que establecer mecanismos más severos de seguimiento y ejercer al menos cierta presión. Después de las cartas que han sido remitidas por Secretaría solicitando los informes, debiera procederse al envío de telegrama colacionado.

6.- SEMINARIO SOBRE ADMINISTRACION CIENTIFICO-TECNOLOGICA.

Se cambian ideas acerca de la necesidad del país de formar planificadores y administradores en Ciencia y Tecnología y las posibilidades de organizar algún evento que podría tener la forma de Seminario-Taller (Consejero De León). El Sr.



Consejero Velluti ofrece el Departamento de Fisiología de Facultad de Medicina para dicho Seminario. El Sr. Presidente entiende que DPP también va a necesitar abocarse a la formación de este tipo de recursos humanos, para el cual CONICYT podría gestionar una o más becas. Se resuelve que el tema quede en el Orden del Día de próximas sesiones.